



# Schmuck

Menschen sind gerne schön. Das galt schon in der Steinzeit. Lange bevor Menschen Stoffe und Metall nutzten, schmückten sie sich: Mit Federn, Muscheln, Tierknochen und Tierzähnen. Manche Erden sind rot oder gelb, mit ihnen konnten sich Menschen schminken.

Als die Menschen sesshaft wurden, lernten sie, bestimmte Erden zu Ton zu verarbeiten und diesen zu Keramik zu brennen. So konnten sie Perlen nicht nur aus Stein und Knochen, sondern auch aus Ton herstellen. Ton kann man viel besser in verschiedene Formen kneten. Probiert es selbst aus!

## **Im Museum kannst Du das präsentieren mit...**

Tonperlen und Ton. Oder: denkt Euch einen Sketch aus.

## Dies sind Deine Leitfragen<sup>1</sup>:

Seit wann schmücken sich Menschen?

Warum schmücken sich Menschen? Womit schmücken wir uns?

Womit haben sich Menschen in der Steinzeit geschmückt?

---

<sup>1</sup> Leitfragen helfen Dir, herauszufinden, was wichtig ist. Wenn Du die meisten Fragen gut in ganzen Sätzen beantworten kannst, bist Du gut vorbereitet.